

Journées du patrimoine

Ermenouville

Une expo à voir... par le trou de la serrure !

« Par le trou de la serrure, histoires intimes d'un château » est le titre de cette jolie exposition au château du Mesnil-Geoffroy à Ermenouville, sur les dessous de la vie de châtelain... A découvrir dans un bruissement de soie froissée.

C'est une visite un brin coquine que proposent cette année M. et Mme Kayali, propriétaires du Château du Mesnil-Geoffroy à Ermenouville. Les 20 et 21 septembre, le château ouvrira traditionnellement ses portes, de 14 heures à 19 heures, pour des visites guidées. Mais cette année, elles révéleront les dessous de la vie de château puisque les visiteurs seront invités à soulever les jupes à panier et les dames à entrebâiller les chemises des messieurs.

« L'exposition accompagnant la visite est centrée sur l'intimité et tous ses aspects, dans la vie de château, du XVIIIe au XIXe siècle. » annonce Anne-Marie Kayali. C'est en tout bien tout honneur que les hôtes du Mesnil Geoffroy forceront la porte du boudoir, pour découvrir toute sorte d'objets d'époque ou de réalisations d'art : souliers, bas, corsets, robes et soieries. « L'une de ces robes en soie peinte à la main a été réalisée par les ateliers Jean-Paul Gaultier », souligne l'hôtesse des lieux.

Les accessoires de toilette, raffinés, évoqueront le parfum des poudres et des perruques. Ils ressusciteront aussi l'odeur musquée des corps, car le bain n'était en effet pas une évidence et les vapeurs de la toilette d'après-rasage. En somme, toute une maisonnée langoureusement assoupie parmi les dentelles.



Le château du Mesnil-Geoffroy propose une visite délicieusement indiscrète... sur l'intimité au XVIIIe siècle.

Pour ne pas déranger son éveil paresseux, la visite passera, cette année, par une porte dérobée, jusqu'à la salle à manger.

Les gourmands ne seront bien sûr pas déçus puisqu'ils pourront lorgner sur la table du dîner et découvrir sous les couvercles d'appétissantes recettes ! « L'année dernière, rappelle Anne-Marie Kayali, nous avons consa-

cré notre exposition aux desserts. »

Les indiscrets, qui préfèrent regarder ce qui se passe sous la table, apprécieront cette année une nouveauté : la possibilité de suivre un guide masculin, en costume brodé, pour tout savoir de l'intimité masculine, celle du XVIIIe siècle s'entend !

Une jeune femme en costume d'époque conduira les autres.

Alors, robe à paniers ou bel habit ? Qui suivre ? Tel sera le dilemme.

■ **Pratique :** Visites samedi et dimanche à partir de 14 heures. Tarif : 7 euros. A l'occasion des Journées du patrimoine, la visite pour les moins de 18 ans est gratuite.